



LETTRE de TIMOUN

HORS SÉRIE n° 2 S.O.S FINANCES



TOUT TIMOUN SE TIMOUN / TOUS LES ENFANTS ONT LES MÊMES DROITS

Le mot du président

AVANT DE SE REPOSER DES FATIGUES DE L'ANNÉE

Nous avons pensé qu'il serait intéressant de faire le point sur nos finances et sur les actions que nous soutenons... normal, les deux sont liées.

Dans la **Lettre n°1/2012** nous avons présenté la grille des financements à effectuer. Le seul changement de prix concerne les uniformes, financés en partie par l'association Éducation-Avenir, de Boigny/Bionne (Loiret).

Les **dons** ci-dessous ne sont pas susceptibles de reconduction l'an prochain, mais ils ont le mérite d'être tombés à point cette année.

- La subvention de 1 500 € de la ville de Villeneuve d'Ascq sera affectée à l'aménagement de la 6ème classe, à condition qu'elle soit sur notre compte avant Noël.
- Les kits scolaires (5 400 €) sont pratiquement financés grâce à l'association Terres Nouvelles à Gouy dans l'Aisne (pour la moitié), l'école mixte Degunts à Spycker, le collège Molière et le centre Romero à Villeneuve d'Ascq, et aussi 2 couples Alain et Michèle, Marie-Hélène et Antoine, pour le huitième du budget.
- La Commission de Solidarité de la paroisse Cana et l'association Annappes-Entraide, toutes deux de Villeneuve d'Ascq, financent 4 mois de salaire du médecin, au centre de santé André Thenor à Canapé Vert.

Nous avons aussi la quinzaine de nos **fidèles donateurs** qui ont compris qu'une recette régulière nous facilitait la gestion et ont opté pour le prélèvement automatique mensuel ou trimestriel.

Et bien sûr, n'oublions pas le **socle** constitué par une bonne centaine de donateurs (de 10 à 1 200 €) sans qu'aucun projet ne pourrait aboutir.

Parlons aussi de l'idée qu'a eue notre secrétaire pour le projet de raccordement de l'école Demontreuil au réseau électrique : elle a imaginé de tronçonner les 600 mètres restant à financer, ce qui équivaut à « vendre » chaque mètre pour 17 euros. Et ça marche !! Si vous avez un accès internet, il suffit de se rendre sur la page d'accueil de notre site, vous verrez les chiffres changer car ils sont mis à jour dès réception d'un chèque. Pour ceux qui n'ont pas d'accès internet sachez que le 9 juillet nous avons réalisé la moitié de notre objectif, c'est-à-dire 305 mètres ont été achetés par 59 donateurs.

Cependant il y a encore un manque d'ouverture vers les autres, ces autres qui pourraient nous apporter un soutien, comme l'ont déjà fait nos « relais » dans la région de Chambéry et bien sûr à Villeneuve d'Ascq.

Il y a aussi le mécénat. Peut-être une entreprise, une enseigne commerciale ou un autre acteur économique, pourrait accepter de prendre en charge l'une ou l'autre de nos actions répertoriées sur le site, avec mise en place d'une communication ad hoc ? Un guide à télécharger sur internet explique les formes et avantages du mécénat et donne des conseils très pratiques.

<http://www.capcooperation.org/Documents/guideMecenat.pdf>.

Nous entendons déjà les ricanements « Toujours aussi rêveurs » ; et pourquoi pas ? Il faut une part de rêve pour réaliser l'impossible car « *Rien de grand n'a jamais pu être réalisé sans enthousiasme.* R. W. Emerson ».

Enfin, le fait marquant du second semestre sera l'**inauguration** de l'école. Pour le voyage en Haïti du 26 septembre au 5 octobre, nous ne sommes que cinq, il reste encore deux places. Coût : vol, logement, location 4x4, sauf nourriture, environ 1 500 €.

Ligne électrique : 600 m à réaliser	Devis : 13 600 \$US	Mois de mars : 10 200 €	Fin juin : 10 900 €
-------------------------------------	---------------------	-------------------------	---------------------

Siège social et secrétariat : 136 rue du Printemps, 59650 VILLENEUVE d'ASCQ -
☎ (0) 320 916 295 contact@timounhaiti.org / www.timounhaiti.org /
Association Loi 1901 habilitée à recevoir des dons et à délivrer des reçus fiscaux
En Haïti depuis octobre 1995

3ème trimestre	école Marie		centre	total \$	total €
	Soleil		santé		
médecin			1100	1500	1 200
loyer annuel		2230		3000	2 400
peinture	3 110			4190	3 356
armoires	907			1220	977
bibliothèque	154			206	165
camp d'été		760		1 000	800
aménagement	6ème classe			2 000	1600
soutien OIMAVI			230	300	240
kits scolaires	4500	900		7120	5 703
TOTAL				20536	16 500
uniformes	2400	750		4 200	3 400

Rentrons maintenant dans le vif du sujet : l'argent qui fait défaut. Les chiffres en noir sont ceux de la conversion d'avril, en rouge la conversion faite le 28 juin. Avez-vous remarqué la différence ?

De 15 411 € nous sommes passés à 16 500 €.

Où trouver de quoi combler cette différence au moment où les rentrées de dons se font moins nombreuses et avec des montants moindres ?

Instinctivement nous nous tournons vers vous, mais vous allez finir par saturer. Alors, une fois de plus, nous vous demandons d'aller vers les autres, de parler de nos actions (on ne peut pas laisser tomber les enfants), distribuer des tracts que nous mettons à votre disposition sur demande, etc.

Si chacun s'y met on y arrivera !!!

Ce dernier envoi d'argent s'est fait dans la douleur. Nous avons dû demander à l'ONG haïtienne VETERIMED le remboursement de la moitié des vaches offertes en 2006 et 2007, tel que prévu dans le contrat. Sauf qu'au départ nous avons décidé de ne pas récupérer notre investissement afin qu'il serve à financer un autre projet Veterimed. Le remboursement de 7 vaches nous aura permis de boucler le budget de 16 500 €, mais comment va-t-on faire fin août quand il va s'agir de régler le budget du dernier trimestre, surtout que nous aurons quelques frais supplémentaires avec l'inauguration de l'école.

Mais quand nous regardons en arrière nous avons, heureusement, de quoi positiver. La construction de l'école de Demontreuil et la reconstruction de Marie Soleil à Canapé Vert, que nous appelons désormais école maternelle Marie Soleil, qui accueillent pour l'une environ 320 élèves et pour l'autre plus ou moins 90, sont objets de fierté. Mais les constructions terminées, certains donateurs ont estimé que les actions étaient elles aussi terminées. Ils n'ont pas pensé que la vie continuait et que les élèves étaient là. Nous les nourrissons le midi, sans pouvoir leur donner les protéines nécessaires faute de ressources suffisantes, malgré un budget de plus de 20 000 euros. Lors de la première rentrée scolaire, nous avons remarqué que plus de la moitié des élèves n'avaient pas le minimum de matériel pour débiter correctement leur scolarité, d'où notre décision de leur fournir un kit d'équipement scolaire afin que tous soient égaux (coût : 5 400 euros). Ainsi nous savons qu'au minimum nous avons besoin de plus de 25 000 euros chaque année, pour pérenniser a minima ces deux actions. S'ajoute, pour Marie-Soleil, le centre aéré dont la première édition l'an passé a été un succès ; il est reconduit cette année malgré le peu de moyens que nous pouvons lui donner. N'oublions pas le centre de santé que nous venons d'ouvrir. Comme à Marie-Soleil, nous payons un loyer et en plus le salaire du médecin. Vous voyez, les besoins financiers sont importants pour une association comme la nôtre.

On peut nous dire de diminuer notre engagement, mais quoi supprimer ?



18 mai 2012 - À Marie-Soleil les enfants célèbrent la fête du drapeau national, emblème créé en 1803 quelques mois avant l'indépendance de la première République noire. C'est une fête officielle.

DATE à retenir : 6 avril 2013 : Assemblée Générale et repas annuel - salle Marianne, rue de la Station - Villeneuve d'Ascq